

## Unser Leistungsspektrum

- Ultraschall von Bauch, Schilddrüse, Herz und Gelenken, doppler- und duplexsonographische Untersuchungen der Nierengefäße, Bein- und Armgefäße und des Dialyseshunt
- Nierenbiopsie in örtlicher Betäubung unter sonographischer Kontrolle
- Gelenkpunktion und therapeutische intraartikuläre Cortisoninjektion
- 24-Stunden-Blutdruckmessung
- Mikroskopie von Urinsediment und Gelenkpunktaten
- Anlage von Dialysekathetern, Shuntinterventionen mittels Ballonkatheter
- Hämodialyse (Auffang- und Erhaltungsbehandlung), Bauchfelldialyse (CAPD und CIPD), kontinuierliche Hämofiltration mit Heparin und Citrat
- Plasmaaustauschverfahren (Plasmapherese und Immunadsorption)
- Patientenschulung für Peritonealdialyseverfahren
- Fachärztliche Mitbetreuung und ggf. Dialysebehandlung auf den Intensivstationen
- Spezialsprechstunde für komplexe entzündliche Gelenk- und systemische Autoimmunerkrankungen
- Anwendung aller modernen rheumatologischen Therapieverfahren inklusive Biologika



### Chefärztin der Medizinischen Klinik III

#### Prof. Dr. med. Kirsten de Groot

Fachärztin für Innere Medizin,  
Nephrologie, Hypertensiologie und  
Rheumatologie

#### Sekretariat:

Tel.: 069 8405-3800  
Fax: 069 8405-3140  
med.klinik3-sof@sana.de



Sana Klinikum Offenbach GmbH  
Starkenburgring 66 | 63069 Offenbach  
Telefon: 069 8405-0 | [www.klinikum-offenbach.de](http://www.klinikum-offenbach.de)

## Medizinische Klinik III Sana Klinikum Offenbach

### Nieren-, Bluthochdruck- und Rheumaerkrankungen



## Interdisziplinäre Kompetenzen



„Rund um die Uhr in den  
besten Händen!“

**Unsere Klinik ist spezialisiert auf die Behandlung und Versorgung von Patienten mit akuten und chronischen Nierenerkrankungen und Bluthochdruck sowie entzündlichen rheumatologischen Erkrankungen.**

Die Nephrologie befasst sich mit der Diagnostik und der Behandlung von akuten und chronischen Nierenfunktionsstörungen und Bluthochdruckerkrankungen. Nierenerkrankungen entstehen oft im Gefolge von anderen Systemerkrankungen wie z. B. Diabetes mellitus, Infektionen oder entzündlichen rheumatischen Erkrankungen. Sie können Ursache und Folge eines Bluthochdrucks sein. Wesentliches Ziel ist die Normalisierung oder zumindest Stabilisierung der Nierenfunktion, um eine dauerhafte Nierenersatztherapie (Dialyse, Transplantation) möglichst hinauszuzögern. Wir betreuen außerdem nierentransplantierte und Dialysepatienten. Es werden alle gängigen Dialyse- und Plasmaaustauschverfahren durchgeführt. Ein sehr erfahrenes Team aus Fachärzten ist täglich 24 Stunden im Einsatz und betreut nierenkranke Patienten auch in allen anderen Abteilungen des Klinikums mit, inklusive einer Rund-um-die-Uhr-Versorgung der beiden Intensivstationen.

Entzündliche rheumatologische Systemerkrankungen umfassen chronische Autoimmunerkrankungen, die zu Schmerzen und entzündlichen Veränderungen am Bewegungsapparat und oft auch der inneren Organen (z. B. den Nieren) führen.

Die Behandlung zielt auf die Kontrolle des Entzündungsprozesses, Wiederherstellung der Beweglichkeit und Therapie der möglichen Organmanifestationen. Wir haben eine spezielle Expertise für alle medikamentösen Behandlungsverfahren, inklusive aller modernen Biologika.

Wir arbeiten eng mit den Abteilungen für Kardiologie, Radiologie, Urologie, Gefäßchirurgie, dem Kuratorium für Dialyse und Nierentransplantation e.V. (KfH) auf dem Klinikgelände sowie weiteren südhessischen Dialysezentren, den Praxen verschiedener Fachgebiete der Region und universitären Transplantationszentren zusammen.

**INTERDISZIPLINÄRE KOMPETENZEN  
FÜR EINE FRÜHZEITIGE ERKENNUNG UND  
DIE RICHTIGE THERAPIE**

Da auch eine leichte Nierenfunktionseinschränkung oder eine erhöhte Eiweißausscheidung im Urin bereits zu einer signifikant erhöhten Rate an Herz-Kreislauf-Erkrankungen und höherer Sterblichkeit führt, müssen Nierenfunktionsstörungen frühzeitig erkannt und fachgerecht kontinuierlich behandelt werden.

Auch bei den entzündlichen rheumatischen Erkrankungen ist eine frühzeitige Diagnose und leitliniengerechte Therapie wichtig zur Wiederherstellung der Mobilität und Vermeidung von dauerhaften Gelenk- und Organschäden.

**Die Medizinische Klinik III ist die einzige Krankenhausabteilung in Offenbach, die eine fachärztliche 24-Stunden-Betreuung von akut und chronisch nieren- und rheumakranken Patienten ermöglicht.**



*„Eine komplexe Therapie von einem erfahrenen Team ganz auf mich abgestimmt!“*